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La crisis no es pretexto para cerrar las puertas al comercio, dice.  La crisis económica mundial no es pretexto para cerrar
la economía o las puertas al comercio, y consciente de ello, el gobierno de la República Checa mantiene una lista de 12
países con los que tiene interés en intensificar la relación, entre los cuales está México.  Milan Hovorka, viceministro de
Industria y Comercio de ese país europeo, dijo que ven a México como la puerta a Norteamérica y Latinoamérica, y un
campo atractivo para desarrollar negocios en productos fabriles de alto valor agregado.  Durante una visita de trabajo a
nuestro territorio, aseguró que hay posibilidades de establecer negocios ligados a la rama automotriz y de autopartes, así
como a energía y protección al medio ambiente, entre muchos otros.  El comercio entre ambos países ha crecido
considerablemente en los últimos 20 años.  Por ejemplo, de 1993 a 2008 aumentó 14 veces, y de 2003 -un año antes
que la República Checa entrara a la Comunidad Europea- a 2008 se incrementó en cuatro veces, a 485 millones de
dólares: 225 millones fueron ventas de productos checos al mercado mexicano y 260 millones de México a esa nación. 
Hovorka expuso que a pesar de la problemática económica mundial, que se traduce en una caída en las inversiones, el
gobierno checo sigue consciente de que su tarea es crear el mejor ambiente para que se desarrollen los negocios.  De
ahí que las políticas que implantan sus autoridades no buscan el proteccionismo, sino la apertura económica y comercial,
resaltó.  Si bien enfrentamos una muy fuerte crisis, sin precedentes en las últimas décadas, dijo que existen
oportunidades para todos los países y hay espacios para hacer negocios.  Afectaciones  Para el vicepresidente del
Senado del Parlamento de la República Checa, Milan Stech, lo peor ya pasó, y en 2010 se espera que la economía no
sufra impactos tan graves ni negativos como en 2009.  Dijo que las afectaciones que tuvo su país son muy similares a las
de México, porque cayó el empleo y se desaceleró la economía.  Además, la República Checa también depende
fuertemente de un país que es su principal comprador, Alemania.  Mientras en países desarrollados hubo problemas en el
sector bancario, en la República Checa no hubo problemas de ese tipo, porque se tenía un sistema financiero
ordenado, "en buenas condiciones", así que la crisis no afectó a la banca comercial, aseveró.   Contrario a lo que algunos
dicen, apuntó, en Europa no se han impuesto medidas proteccionistas como una forma de enfrentar la recesión mundial. 
Es importante que en el marco del G-20 y en general se analicen las causas de esta crisis, sus fundamentos, porque la
quiebra de bancos fue sólo la consecuencia de otro problema que ya se tenía, además de que ahora seguimos
enfrentando problemas todos los países.   
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